

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. 350 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Id. fuera. 16 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 7, duplicado, 2.º—Teléfono 151

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

LA VIRGEN DEL BUEN CONSEJO

Hoy se celebra la festividad de Nuestra Señora del Buen Consejo, y con este motivo ha celebrado el Santo Sacrificio de la Misa el señor Obispo en la iglesia de San Juan de Sahagún, donde hay un altar destinado á la imagen de Nuestra Señora, bajo dicha advocación.

Después de la Misa dirigió Su Excelencia la palabra á los fieles y anunció la novena que tendrá lugar, desde hoy, á las seis y media de la tarde.

Nuestros lectores verán indudablemente con gusto algunos párrafos que hoy y los días siguientes transcribiremos de la preciosa *Historia* compuesta por nuestro Reverendo Prelado, y de la que ya se han publicado dos ediciones.

Dice así en el capítulo IV:

«Esta graciosa imagen de la Virgen del Buen Consejo, de Genazzano, se veneraba antes en Scutari, ciudad de la Albania, la cual, al otro lado del Adriático, viene á caer por los mismos grados de latitud que Roma. Y allí recibía culto, creyéndose que había venido milagrosamente del Oriente. Mas por los años mencionados del 1487, los turcos invadían la región de la Albania, muerto el gran monarca albanense Scandeborg, magnánimo y piadoso y devoto de la Virgen, que por espacio de veinte años venía sosteniendo el empuje avasallador de la Media Luna. Con la noticia de su fallecimiento cundió por todas partes el espanto y la dispersión. Quien deseaba conservar inmaculada su fé y su libertad, se disponía á buscar en extranjeras playas el ambiente de su vida y sosiego. Ya habían sucumbido la mayor parte de las fortalezas, y sólo Scutari, refugio de los forasteros, se mantenía en pie, merced á una guarnición veneciana allí replegada por Scandeborg. Entre tantos como pensaban en la huida se hallaba un jóven albanés, llamado Jorge, y otro de más avanzada edad y descendiente de Slavonia, apellidado Sclavis, amigos del alma, fervorosos cristianos y devotísimos de la Virgen que al pie de la montaña de Scutari se veneraba en la iglesia de la Anunciación, á la cual custodiaban y honraban con predilección entrañable. Era cabalmente el principal Santuario de María en todos los dominios de la Albania, frecuentado por los fieles hasta del Epiro y la Slavonia; porque en la época en que tanto estrépito causó la traslación de la casa de Nazaret á Loreto, se decía haber venido milagrosamente del Oriente á la Iglesia de la Anunciación: esta imagen de Nuestra Señora. Pero la devoción hacia ella debía de ir languideciendo á causa del cisma, y casi se había extinguido á la entrada de los mahometanos. Jorge y Sclavis, que previeron la rendición de Scutari, como así tuvo lugar no tardando mucho, deseaban acercarse en un país de fé, mas no querían abandonar la imagen de sus ensueños. Y batallaban dentro de su pecho con la batalla de la duda, que es la más angustiosa. Se postraron á los pies de su Madre querida, la expusieron el motivo de su congoja... y, como sabe inspirarlo esta Virgen del Buen Consejo, les alentó á dejar aquella región infestada del cisma y la liviandad, pero insinuándoles que ella les había de acompañar y ser su guía,

y que no les restaba otra cosa más que seguir animosos sus pasos con entera fé y confianza inquebrantable.

Y un día, consolados ellos con esta luz y consejo, dispuestos á todo, mientras oraban ante la imagen, observaron atónitos que se desprendía del muro de la iglesia, y siguiendo por los aires en el templo, franqueó sus puertas, y, envuelta en hermosa nube blanca, se elevó á las alturas, pero de modo que no la perdían de vista, y emprendió así su marcha hacia el mar Adriático, lenta y majestuosamente, en forma que pudieran seguirla sus dos embelesados devotos. Y de esta suerte, salvaron la distancia hasta el mar, de unas siete á ocho leguas. Llegados á sus márgenes, la nube blanca seguía hendiendo los aires por encima de las olas, y los intrépidos viajeros, atraídos del amor de su Virgen, lanzáronse á las aguas confiados, y, cual si hollasen piedra viva atravesaron así el Adriático y tocaron en las riberas de Italia.

(Continuará.)

Noticias administrativas

La *Gaceta* de Madrid del 24 del actual, publica un Real decreto disponiendo que se reúnan las Cortes el día 20 de Mayo próximo.

Salamanca

La importantísima carta Pastoral dirigida por el Señor Obispo á la juventud estudiosa, viene á colocar en su verdadero punto de vista las cuestiones más áridas de la antropología criminal y de la moderna sociología, campos en que hoy se busca la originalidad.

Indudablemente ha de llamar la atención de todos los hombres cultos. A su estudio pensamos dedicar algunos artículos, pues así lo exige la importancia del asunto y su magnífico desarrollo.

En la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo, habrá sermón todos los días á cargo de los señores Penitenciario y don Tomás Redondo, quienes han visitado el Santuario de Genazzano.

Academia de Santo Tomás

El tema «la circulación de la sangre» fué desarrollado á satisfacción por el académico don Gregorio Castro, que empezó su discurso haciendo una breve reseña histórica del estado de la medicina en los países más antiguos, examinando las opiniones que acerca del mecanismo de la vida tenían los diferentes pueblos, hasta que últimamente Miguel Servet y con posterioridad Harvey dieron solución satisfactoria á esta cuestión antes problemática.

Abierta discusión, consumió el primer turno de ella el académico señor Amador, pidiendo que se le aclarase algún concepto, quedando satisfecho el objetante.

Asimismo pidió la palabra en igual sentido el señor Sánchez Esteban, cuya objeción tuvo el mismo carácter que la anterior.

Como la materia del discurso era un tanto inaccesible para la mayoría de los socios, por pertenecer á diversas facultades, no resultaron la conferencia y discusión muy animadas, y mucho más á causa del tecnicismo indispensable en el asunto.

Acabada la discusión, hizo el Presidente un resumen acabado de lo

expuesto por el disertante y objetantes.

Para el sábado no hay todavía indicado ningún tema.

Ha regresado de Madrid el decano de la Facultad libre de Ciencias, señor No García.

Círculo de obreros

Desde el domingo 2 de Mayo vuelven á reanudarse las conferencias obligatorias, según reglamento, á todos los socios numerarios, teniendo lugar dichas conferencias todos los domingos á las cuatro de la tarde.

Por falta de número no pudo celebrarse el sábado la sesión del Ayuntamiento y junta de asociados, convocada para aprobar el presupuesto municipal.

Para el sábado próximo volverán á ser convocados con igual objeto, y con los que se reúnan se aprobarán los presupuestos.

Es de lamentar la falta de asistencia de los señores asociados cuando se trata de un asunto en que se ventila más de un millón de pesetas.

De la Liga de Contribuyentes:

«Las lluvias caídas desde hace tres días han beneficiado tanto los campos, que hoy ya los precios de los cereales han vuelto al estado normal que antes tenían. A no haberse desarrollado el temporal lluvioso, con seguridad el trigo á estas fechas hubiera alcanzado el valor de 50 reales la fanega.

Y ante el buen aspecto que en el día muestran los sembrados, no nos atrevemos á prever lo que podrá llegar á registrarse respecto á precios.»

Nota de asuntos de que se dará cuenta en la sesión del día 26 de los corrientes en el Ayuntamiento de esta ciudad.

Acta de la anterior celebrada el 21 del actual.

Comunicación del Sr. Gobernador civil dando traslado de una R. O. referente á la permuta de terrenos del monte Olivete.

Solicitudes de Juan Benito y Eduar do Iglesias pidiendo licencia para sacrificar reses lanaras en el matadero.

Consignación de ingresos y gastos para el mes de Mayo próximo.

Informe de la Comisión de Hacienda, respecto á la forma de llevar á cabo el aprovechamiento de los pastos del baldío de la Aldehuela.

Idem acerca de la solicitud de doña Micaela García y García, viuda del capataz del cuerpo de bomberos, pidiendo algún socorro.

Idem de D. Francisco Martín Ca yetano, sobre pago al contado del valor de una expropiación.

Idem de la Comisión de Pósitos, en la pretensión de varios deudores apremiados en el pueblo de los Santos.

Y los demás asuntos que despacha la comisión de Obras.

Un pobre soldado, llamado Fulgencio Corcho, que llegó hace pocos días á esta ciudad procedente de Cuba, por enfermo, falleció ayer en la plazuela de Santa Eulalia, donde temporalmente habitaba de paso para su pueblo natal.

Mártir obscuro de la patria, bien merece este recuerdo, y más que todo, una oración para su alma.

El médico Sr. Téllez y el celoso párroco Sr. Morfiño, le han asistido en su enfermedad y en sus últimos momentos.

El cabo de la Guardia civil Inocencio González, dá cuenta de haberse cometido una muerte en el pueblo de Barquilla, en la noche del 21 del corriente.

En unión de otro guardia se personó en dicho punto y las primeras gestiones dieron por resultado la detención de Miguel Muñoz, soltero, de 25 años, que manifestó ser el autor de la muerte violenta, dada á Matil-

de Muñoz, de 16 años, soltera, con quien tenía relaciones.

Después intentó suicidarse, disparándose un tiro debajo de la barba y quedándole en la boca el proyectil, que aún no ha podido ser extraído.

Convicto y confeso, el citado Miguel Muñoz ha sido puesto á disposición del Juez de Barquilla.

Comunica el juez municipal de San Esteban, que en la noche del 23 del corriente fué robada la casa de la vecina de dicho pueblo D.ª Narcisca Lorenzo Eutienes, llevándose los ladrones un arca que contenía 1.525 pesetas en metálico, habiéndose dejado en la casa una palanqueta de hierro y un corvillo.

Dicha caja fué hallada rota fuera del pueblo con varias alhajas y recibos de préstamos.

Se ignora quiénes sean los autores del delito.

Ha quedado constituida una nueva Conferencia, de la Sociedad de San Vicente de Paul, para el socorro de los pobres de la parroquia del Carmen.

Es presidente D. Sandalio Esteban.

Aseguran varios vecinos de la calle de San Pablo que anoche oyeron el disparo de un arma de fuego en casa de un herrero habitante en dicha calle, creyendo que aquel disparo tuvo por causa una acalorada pendencia entre un padre y su hijo.

Ambos niegan absolutamente el hecho.

Ha fallecido doña María Ralero Martín, esposa de D. Ricardo Contreras.

Esta tarde á las seis es la conducción del cadáver, y mañana á las diez en San Martín, el funeral. D. E. P.

Por el tercer distrito hemos oído que se presentará la candidatura del señor D. José Sánchez Gallego, con indudables probabilidades de éxito.

Ayer fueron puestos á disposición del Juez Municipal de Villavieja los vecinos Julián Prieto Moro y su padre Serafín Prieto, por hurto de 175 pesetas á Miguel Basco Acoita, también vecino del citado pueblo.

Esta mañana han recibido la Sagrada Comunión los presos de la cárcel de esta ciudad.

La misa fué celebrada por el señor Deán de la Catedral, quien momentos antes de administrar la comunión á los reclusos, les dirigió la palabra, exhortándoles á que se reconciasen con Dios para no volver á separarse nunca de él.

Los presos que tomaron comunión fueron 85, 17 de los cuales eran mujeres, y todos asistieron al acto con gran compostura y recogimiento.

Mañana comenzará en la capilla de San Antonio de la Catedral el piadoso ejercicio de los trece martes en honor del Santo Paduano.

Por la mañana, en la misa de las siete y media, será la comunión, y por la tarde, á las cinco, será el ejercicio con sermón que predicará D. Federico Liñán.

De la Semana Católica:

«Una señora devota, que dice haber recibido cierto favor especial de la Santísima Virgen, ha regalado un precioso vestido á la Divina Pastora que se venera en el convento de Santa Ursula.

Dicho vestido se estrenará el día 2 de Mayo, fiesta titular de dicha advocación de María.

Según comunica el Alcalde de Vecinos, ha quedado vacante la plaza de Médico titular del citado pueblo.

Se ha remitido por la Secretaría de esta Universidad al Instituto de Avila una orden de la Dirección general por la que se nombra auxiliar super-

numerario de dicho Instituto á don Agustín Santo Domingo.

También se han remitido á esta Universidad por la de Valladolid las certificaciones oficiales de los alumnos de Derecho don Pelayo Ibáñez, don Celestino Arenal y don Ricardo Osorio.

Ayer á las siete de la mañana y con numerosa concurrencia, el Sr. Obispo de esta diócesis administró la sagrada comunión á los enfermos del Hospital.

Al acto asistieron, entre otros, el Sr. Rector de la Universidad, el señor Gobernador, los Sres. Coronel y Comandante de la zona, el Sr. Alcalde, los Sres. concejales Domínguez y Montero; por el Colegio de Procuradores, los Sres. Mediero y Durán, y además los Sres. Esteban, Concha, Heredia, Guerreira, Mata, Repila, Pereira, Cid, Calzada, Martín, Cilleros y varios militares.

Terminada la sagrada ceremonia, pasaron los invitados al refectorio, donde fueron obsequiados.

“EL LÁBARO,”

EN MADRID

POR TELEGRAFO

MORA

Madrid 26, 12 t.

Ha muerto en New York Antonio Mora, súbdito americano, célebre por la indemnización que se le concedió en la pasada guerra.

HUIDA

Madrid 26, 12:20 t.

Los griegos abandonan la ciudad de Larissa.

El ejército turco está á la vista. Larissa será el centro de operaciones de Turquía.

LA TOMA DE LARISSA

Madrid 26, 12:30 t.

La caballería turca ocupó á las tres de la tarde todas las posiciones de Larissa.

Poco después entró el ejército otomano en la ciudad, que estaba desierta.

Multitud de armas inutilizadas por los griegos al huir llenaban las calles.

LA GUERRA DE CUBA

Madrid 26, 2 t.

Telegrama oficial.—En varios reconocimientos practicados por nuestras tropas hemos matado al enemigo veinte hombres, y se le hicieron seis prisioneros.

Nuestras columnas tuvieron 14 heridos.

CABECILLA MUERTO

Madrid, 26, 1 t.

En los últimos encuentros ha muerto el titulado comandante insurrecto González.

Signen las presentaciones á nuestras autoridades.

MENCHETA.

Día 26 de Abril de 1897

Santorial y cultos

Día 27.-Martes.—San Antimo; los santos mártires Castor y Esteban; San Tortuliano; San Teófilo; San Zita, y Santo Toribio de Mogrovejo.

Catedral.—Misa de comunión á las siete y media en la capilla de San Antonio. Por la tarde empieza el ejercicio de los trece martes: á las cinco, rosario, ejercicio y sermón que predicará D. Tomás Redondo.

Santa Ursula.—Sigue la novena á la Divina Pastora.

Iglesia conventual de San Esteban.—Continúa la novena de Santa Catalina de Sena, y comienzan los quince martes de Santo Domingo.

San Julián.—Continúa la novena anunciada. Será orador el P. Millán Alegría, Dominico.

ASUNTO DE INTERÉS

En la sesión que esta tarde celebre nuestro Excmo. Ayuntamiento, se tratará, según parece, de una cuestión de bastante importancia para Salamanca.

Es ésta, la construcción de un depósito que, recogiendo, cerca de la puerta de Villamayor las abundantes aguas que hoy nutren la tan apreciada fuente del Campo de San Francisco, á una altura conveniente, puedan surtir, cuando las obras se realicen, más de seis ú ocho fuentes públicas.

El proyecto de construcción, cuyos planos están ya terminados, hemos oído que no excedería mucho de diez ó doce mil duros, y en cambio, durante el verano, se verá resuelta la tan alarmante falta de buen agua, que todos los años pone en grave compromiso á nuestro vecindario.

Entendemos que es esta una de las mejores obras que puede ejecutar nuestro Ayuntamiento, y vemos con gusto que se estudia así un proyecto beneficioso para todos.

Esa debe ser siempre la labor de los concejales salmantinos, antiguos ó nuevos, cien veces más laudable que distraer los ocios de concejales desocupados, en nonadas de política al por menor ó en distribuciones de cargos honoríficos, que, bien mirado, nada añaden al que no tenga ya conquistada importancia en la escala social.

PUNTO FINAL

¿Ha concluido *El Siglo Futuro*?

Suponemos que sí, pues van ocho ó diez días sin hablar de EL LÁBARO.

Lo que más sentimos es, que por nuestra torpeza, por la confusión y obscuridad de nuestras palabras, al cabo de tantas disquisiciones, vueltas y revueltas, se haya quedado el buen colega en la ignorancia de lo que EL LÁBARO sea.

Porque, aun cuando dice que es más fácil saber lo que intentamos y perseguimos, tampoco ha dado en el *quid*. ¡Torpeza nuestra!

A ver si hoy hablamos más clarito. EL LÁBARO tiene un nombre que significa algo: significa *estandarite con la cruz, cifra del nombre de Cristo*.

Vaya, que no es poco lo que dice el nombre de nuestro diario.

Y luego, ya sabe *El Siglo Futuro* cuál ha sido el origen de EL LÁBARO; ya recuerda la carta del Prelado sobre los periódicos en Salamanca y cómo, entrega-

do en manos de la Providencia, y para tener aquí la prensa disciplinada, creyente, discreta y atenta al bien de este pueblo, daba la orden para que se publicase EL LÁBARO.

Lo que cabe aquí, eso sí, es dolerse de que un pensamiento tan elevado, una obra como esta, haya venido á manos jóvenes, *irreflexivos* tal vez; pero, ¡qué vamos á hacerle!

Muchas veces, para cosas grandes, toma la Providencia instrumentos de escaso valer y fuerza.

Otra cosa extraña al *Siglo Futuro*: el que se llame EL LÁBARO diario independiente. No será porque se trate de un vocablo nuevo y de uso poco corriente.

Pero vamos á lo que más ha disgustado al colega. Se ha alarmado porque recordamos aquella frase con que Menéndez Pelayo calificó las contiendas entre los católicos españoles y que con tanta aprobación recibió el primer Congreso católico.

Y creen que la damos valor de autoridad.

No; para palabras de autoridad indiscutible, de autoridad santa, tenemos siempre delante las de Su Santidad León XIII en su carta al Excmo. Sr. Obispo de Urgel, hoy Cardenal de la Iglesia Romana.

«Que estas contiendas, dice el Papa refiriéndose á los católicos españoles, y solapadas enemistades, enteramente indignas de la condición de cristianos, no sirven para el fomento de la religión y de la verdad (según se pretesta), sino para otros propósitos fines.»

De esas palabras, de la pena con que están escritas nos acordamos, cuando por alguien se procura llevarnos á esas contiendas, y enseguida nos decidimos á sufrir en silencio todo, todo cuanto se quiere decir.... que al fin y al cabo más merecemos por nuestros pecados.

Ruegue, pues, por nosotros el veterano *Siglo Futuro* y déjenos seguir tranquilamente por esta senda del llano, y siga también él por las altas cumbres batiendo valerosamente contra los enemigos de la Religión y de la patria.

Y ya que tan pacientes hemos sido para tanta pregunta y repregunta de *El Siglo*, preguntaremos á nuestra vez:

¿Qué se ha propuesto *El Siglo Futuro* con dedicar tanto tiempo á examinar nuestro pasaporte? ¿Servirá su trabajo para el fomento de la Religión y de la verdad?

Un periódico llamado *La Tradición Navarra*, para no ser menos que *El Siglo Futuro*, nos hace unas preguntas, erigido así en juez de tribunal.

Amigo querido, no estamos aquí para escuchar á curiosos.

Ni necesitamos leer *La Tradición Navarra para hacer examen de conciencia*.

Progresos é invenciones

Curiosidades matemáticas.—El más extraordinario de los números es el «nueve»; no hay forma de hacerlo desaparecer. Vuelve siempre á despecho de cuanto se haga con él. Es maravilloso observar cómo la multiplicación de 9 produce invariablemente 9 en toda la tabla de multiplicar. Multiplíquese por la cifra que se quiera, y el resultado será siempre el mismo.

Empecemos con 9 por 2=18; súmense los dos dígitos 1 y 8, y son 9. Tres veces 9 son 27, y 2 y 7 son 9. Así sucesivamente hasta 11 veces 9, que son 99. Súmense los dígitos 9 y 9 y son 18; 1 y 8 son 9. Hágase lo que se haga es imposible escaparse del 9. Tomemos un ejemplo al caso; 338 veces 9 son 3.051; súmense las cifras y dan 9. Veamos otra cantidad 5.671 veces 9, son 45.639; la suma de estos dígitos es 27, y 2 y 7 son 9.

Más aún: tómese una cantidad cualquiera, escríbase al revés y réstese: el resultado de seguro es 9. Por ejemplo, tómese 5.071; escrito al revés tenemos 1.705; la resta es 3.366; súmense los dígitos y dan 18, y 1 y 8 son 9. Lo mismo sucede elevando los números al cuadro ó al cubo. El revés de 62 es 26; restados producen 36; y 3 y 6 son 9. Los cuadrados de 26 y 62 son respectivamente, 676 y 3.844. Restando uno de otro producen 3.168, que suman 18, y 1 y 8 suman 9. Lo mismo resulta con los dos cubos de 26 y 62, que son 17.576, y 238.328. Restando uno de otro quedan 220.752 igual á 18, y 1 y 8 igual á 9.

Todavía hay otro modo de demostrar la poderosa influencia de esta cifra.

Escríbase una cantidad cualquiera, por ejemplo: 7.549.132; réstese de ella la suma de sus cifras, y siempre se irá á parar á un 9.

La suma de los dígitos es 31, que, restado de la cantidad, dejan 7.549.101, cuyas cifras suman 27, y 2 y 7 igual á 9.

Si la cantidad 1 2 3 4 5 6 7 9 se multiplica por una cifra de dos números cuya suma sea igual á 9, el producto obtenido está compuesto de números iguales. Si el multiplicador fuese 27, el producto serían treses. Si es 45, resultarían cincos, etc., etc.

PARA EL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

MOLINERÍA

Clasificación de las harinas.—La división ó clasificación más racional de la granulación, es aquella que no multiplica el número de productos que han de tratar de convertir.

Para la mayor parte de los molinos, y sobre todo para aquellos de mediana producción, es causa de complicaciones muy perjudiciales el que haya demasiadas clasificaciones de sémolas y semolinas, pero es preciso tener en cuenta que la diferencia entre cada uno de los apartados, no debe ser muy grande, pues es necesario conservar á cada una de ellas, una homogeneidad y una densidad suficientes; reclamados por las exigencias de la conversión.

En virtud de este principio, es por lo que se opera la división suficiente de granulación en la trituración del trigo por medio de cilindros acanalados.

Pins Ginots n.º 100	cerca de 6'50" lo	} 25'00" lo
Semolines » 80 » »	9'20" lo	
» 60 » »	9'30" lo	
Sémola » 40 » »	15'40" lo	} 29'50" lo
Id. gruesa » 30 » »	14'16" lo	
Granulos » 20 » »	6'60" lo	} 12'80" lo
Id. gruesos » 18 » »	6'20" lo	

Los números del 100 al 60 están ya en estado de poderse convertir seguidamente.

Los números 40 y 30, pueden todavía sufrir una ligera trituración con los cilindros lisos.

Esta trituración opera, al mismo tiempo que la reducción, la expulsión de los gérmenes del número 30, permitiendo reunir sus productos, después del cernimiento á los tres precedentes, con los cuales sufren la conversión.

Los números 20 y 18 que están desagregados á los cilindros ligeramente acanalados, van después del cernimiento, como productos diversos.

De la Península y el Extranjero.

NOTAS POLÍTICAS

Como uno de los problemas actuales, y que preocupan no poco al Gobierno, es el del empréstito filipino, bueno será decir que la forma en que lo tenía pactado el Ministro de Ultramar era algo leonina, pues representaba un negocio más que pingüe para los subscriptores.

Afortunadamente el Sr. Cánovas ha caído en la cuenta de ello, y todo cuanto sobre el particular se había dicho, ya no parece, sino que ahora, mejor acordada la operación del referido empréstito, se hará con el Banco de España, á cuyo fin éste lanzará al mercado todas las obligaciones del Tesoro que tiene en cartera, seguro de que serán muy solicitadas; y de este modo dispondrá con holgura de los 100 millones de pesetas que han de representar el empréstito con destino á Filipinas.

También tiene acordado ya el Gobierno el plan de campaña parlamentaria y la forma en que irá dando cuenta á las Cortes de sus muchos proyectos relativos á hacienda y la multitud de soluciones que prepara para los numerosos problemas de gobierno que están sobre el tapete.

Los presupuestos aún no se hallan ultimados por faltar los parciales de Guerra, Gobernación y Marina, cuyos respectivos Ministros se han comprometido en el último Consejo tenerlos en poder del de Hacienda para fines de la presente semana.

También se ocuparon los responsables en el Consejo de anteaayer de la conveniencia ó no conveniencia de presentar á las Cortes las liquidaciones de gastos hechos en la guerra, resolviendo que éstas se harán luego que la pacificación de Cuba sea un hecho.

Con lo cual se dá á entender que las esperanzas de próxima paz si guen viviendo en el ánimo del Gobierno, y así, en efecto, parece lo dió á entender su jefe en la parte del discurso sobre política interior.

En armonía con lo anterior dícese que los jefes rebeldes de la manigua se hallan en su mayoría propensos á abandonar las armas y deseosos de que la paz reine pronto en la isla.

Dos cabecillas, Aguirre y Cepero, que se hallaban presos en la Habana, han sido puestos en libertad. Esta generosidad también indica algo relacionado con lo que acabamos de decir en las últimas líneas.

El rumor público en Cuba supone que los Estados Unidos son los principales gestores en el asunto de terminación de la guerra, de acuerdo naturalmente con nuestro Gobierno.

Los fusionistas prosiguen muy animados para la próxima campaña parlamentaria, de la que esperan obtener como fruto el poder, porque entienden que el Gobierno conservador no podrá resistir los embates de la crítica que han de hacer las oposiciones á su gestión.

En cambio y váyase lo uno por lo otro, los ministros actuales consideran que hay gobierno para mucho tiempo en la forma que ahora se halla constituido, pues ni siquiera se vislumbra, al decir suyo, una parcial modificación del gabinete.

Cuba y Filipinas

No faltan escaramuzas á diario en una y otra parte.

Los tagalos filipinos que se hallan relegados á la parte sur de la provincia de Cavite, alimentan la esperanza de que las demás provincias se alzarán de nuevo y encenderán otra vez la guerra con las proporciones que tenía antes de ser vencidos los insurrectos en Cavite.

El gobierno, sin embargo, y lo mismo el general Primo de Rivera, juzgan que no sucederá tal cosa y que el abatimiento completo de aquella insurrección no se hará esperar mucho. Así opina también el general Polavieja, según manifestaciones que hizo á ciertos corresponsales de periódicos al pasar por Singapur.

Ahora bien; parece ser—y esto provoca censuras muy agrias en la prensa de oposición é independiente—que al general Primo de Rivera se le mandarán los refuerzos de 15.000 hombres que á Polavieja fueron negados.

Si esto llegara á ser verdad, tendría el Gobierno que confesarse error;

y este error es de los que por su propia naturaleza y bulto representan una causa ineludible de crisis ó mejor dicho, una razón incontrovertible para que el actual Gobierno abandone el poder.

Pues desde luego se advierte, que habiéndole mandado á Polavieja los recursos susodichos, no habría que mandarlos ahora y no se hubiera perdido el tiempo mediado desde que este último los pidió hasta la fecha.

Grecia y Turquía

Aunque las noticias que se reciben de esta guerra son algún tanto contradictorias, todas, sin embargo, convienen en que las cosas marchan favorablemente para las armas turcas y contrarias para las griegas.

No obstante la bravura con que éstas han luchado en todos los combates, no han respondido á su esfuerzo ni á su entusiasmo los resultados. Una de las causas del desastre que van experimentando los helenos consiste en que el ejército turco es más numeroso y han llegado á todos sitios con mucha oportunidad los refuerzos enviados por el gobierno del Sultán.

A las pérdidas de Romeni, Tirnhavos, Solouna y Marti, tienen los griegos que sumar la pérdida de Larisa, juntamente con las de Bezera y Nazeros.

Todos estos encuentros han sido horriblemente sangrientos para uno y otro ejército, creyéndose sin embargo, que los muertos y heridos turcos superan en mucho á los griegos.

El generalísimo turco Edhen Bajá se ha acreditado de ser entendido militar.

Probablemente le sustituirá muy pronto el actual jefe del Consejo supremo de Guerra en Constantinopla, Chazi-Osman Bajá.

El Gobierno turco ha exigido á Bulgaria, como reino tributario suyo que es, rompa las hostilidades con Grecia. Pero se supone que no sucederá tal cosa.

En Atenas, tanto el Gobierno como el pueblo, se hallan impresionadísimo con el sesgo que la guerra va tomando. No obstante, su ejército sigue lleno de entusiasmo y de bravos temperamentos.

NOTICIAS VARIAS

La Lectura Dominical publica en su último número un artículo excelente, acerca de la acción de la masonería en la hora de la muerte de sus infelices adeptos.

Al lado del enfermo se reúnen en guardia infernal los masones, según dice su propio reglamento.

«Las horas de servicio empezarán á contarse desde las ocho de la mañana hasta las doce de la noche, excepto en los casos de gravedad, que constarán de veinticuatro horas completas.»

No puede darse más interés, ni más celo ni más cariño que los que á primera vista aparecen en esta guardia permanente de masones á la cabecera del lecho de su *hermano* enfermo. Pero á través de ese interés, de ese celo y de ese cariño, se descubre la hilaza masonica ó el verdadero móvil de tan continua vigilancia, y que no es otro que el de procurar á todo trance que el alma del masón enfermo vaya á parar á los profundísimos infiernos.

Ese y no otro es el secreto de la asiduidad con que los masones velan junto á su desdichado *hermano* enfermo. Impedir que se le hable de Sacramentos, y si es necesario cerrar el paso á viva fuerza al sacerdote que, inflamado por el fuego de la caridad, quiera penetrar en la alcoba del moribundo para arrancar su alma á las garras de Satanás.

Es un hecho la construcción de un nuevo monasterio junto al santuario de San Antonio de Urquiola.

El expediente eclesiástico incoado para obtener el correspondiente permiso, está ya ultimado, habiéndose arreglado satisfactoriamente la comunidad de los Franciscanos con el clero de la parroquia de la iglesia de Abadiano, de cuya jurisdicción eclesiástica depende el actual santuario, para la celebración de las misas y demás.

Personas peritas en la materia están tomando sobre el terreno los da-

tos indispensables á fin de levantar los planos que han de servir de proyecto de edificación de un gran monasterio y hospedería.

Han llegado á Palencia el Arzobispo de Burgos, los Obispos de León, Santander, Vitoria y Osuna y el preconizado de Jaén.

En breve empezarán las conferencias dispuestas por Su Santidad León XIII.

Se ha descubierto en Pragay, en la biblioteca del conde Noslitz, un manuscrito del célebre astrónomo y Canónigo Copérnico, litulado *De revolutione orbium coelestium*, y lo más extraño es que tan precioso documento, considerado poco más que como papel viejo, ha sido vendido por un franco.

La derrota de los Griegos

Por el cable.—A última hora recibimos el telegrama que insertamos á continuación y que contiene interesantes detalles de la derrota de los griegos en los desfiladeros del Norte de Larissa.

Nuevos detalles

Atenas 25 (1 madrugada).—El resultado final de la batalla de Mati fué determinado por otro combate sostenido en Reveni, donde las tropas helénicas, después de sostenerse con gran bravura y tesón durante varias horas, tuvieron que batirse en retirada.

Esta retirada provocó la de las demás columnas.

La ciudad de Larissa fué evacuada durante la noche de ayer viernes y la mañana de hoy sábado.

En la tarde de hoy sólo se encontraba en la población, además de algunos habitantes, el gobernador, varios agentes de orden público y algunos telegrafistas.

Todos ellos partieron de la ciudad á las dos, exceptuando un funcionario que puso el último telegrama dirigido desde Larissa al gobierno.

En ese despacho decía que en el último término del horizonte se veía una nube de polvo producida, probablemente, por el trote de la caballería turca.

A las tres y media de la tarde se interrumpió por completo la comunicación telegráfica con Larissa.

Se supone que la población habrá sido ocupada esta noche por el enemigo.

Estas noticias han causado verdadera consternación en Atenas.

También en Málaga se está celebrando hoy fiesta, por el Exmo. señor Obispo, devoto entusiasta de la Virgen del Buen Consejo y esta fiesta tiene lugar en el templo de San Agustín, á cargo de los PP. Jesuitas.

El viernes se desencadenaron furiosos temporales en muchos de nuestros puertos.

En Valencia ha cogido fuera del puerto á varias lanchas pescadoras, de las cuales se teme que ocurra algún siniestro.

En Barcelona naufragó una barca, de la matrícula de Roquetas, pereciendo el patron y dos marineros; el resto de la tripulación se salvó por fortuna.

En Tarragona cuatro buques han tenido que ser remolcados al puerto.

Los PP. del Oratorio de San Felipe Neri de la calle de Francia en Madrid, han logrado la conversión de un masón grado 33.º

El convertido ha abjurado todos sus errores, y al retornar al redil católico ha hecho entrega de todas sus insignias masónicas, y de varias listas de masones españoles. Dicen que, de hacerse públicas estas listas, seexperimentarán muchas sorpresas.

El semanario católico *El Pilar*, de Zaragoza, ha iniciado una suscripción para regalar á la distinguida esposa del ilustre General Polavieja una imagen de plata de la divina protectora de Aragón.

Dicen de Gibraltar que anteanoche verificó un simulacro de ataque á aquella plaza la escuadrilla de torpederos.

Con este simulacro quedó probada la inutilidad de una sorpresa contra Gibraltar.

El espectáculo resultó grandioso. La escuadra zarpará hoy para Vigo.

Se da como seguro que desde primero de Mayo se introducirán reformas por la Tabacalera en las clases de elaboraciones y precio del tabaco llamado Virginia, entrefino y habano.

Habrán paquetes de 20 céntimos de peseta con 25 cigarrillos comunes, iguales á los que hoy valen un real; paquetes de 35 céntimos como los que hoy valen 40, reduciéndose un milímetro en largo del papel y cinco ó seis gramos de peso el paquete.

El tabaco habano en paquetes bajará cinco céntimos de peseta en cada 17 cigarrillos; y algo se piensa también, aunque todavía no está resuelto, sobre la modificación de los cigarrillos peninsulares (puros), que volverán á valer tres, seis y doce céntimos, ó sea un cuarto, dos y cuatro, que es en realidad un valor moderado y aun quizá excesivo, si se tiene en cuenta la pésima calidad de las hojas Virgínicas que forman tales tabacos.

Desde que se rompieron las hostilidades entre Turquía y Grecia, ha caído en desgracia Izzet bey, el favorito del sultán Abdul-Hamid, porque combatía la política de la guerra y porque entabló negociaciones con el presidente del ministerio griego, Sr. Delyannis, para preparar la cesión de la isla de Creta á la monarquía helénica.

Se acusa también al valido de haber recibido un millón de francos por medio del italiano Cuporali, representante del Credit Lyonnais.

Al descubrirse las intrigas de Izzet-bey, se ha averiguado también que

este político ocultaba las partes oficiales del generalísimo Edhem-Bajá, á fin de evitar que estallase la ira del gran señor, al conocer las agresiones y las provocaciones de los griegos.

Izzet Bey será sometido á un consejo de guerra, que presidirá Omer-Bajá, y que seguramente no pecará de benévolo con el desgraciado á quien se acusa de traidor á su señor y amo el Sultán.

EL ANCORA

Al ya considerable número de periódicos diarios que se publican en provincias, sometidos, como el nuestro, á la autoridad de los Prelados y sin la menor sujeción á ningún partido político, tenemos que añadir *El Ancora*, al que hicimos anteaer referencia, que ha empezado á ver la luz en Pontevedra.

Dirigida una exposición al reverendísimo Sr. Arzobispo de Santiago, firmada por los Sres. D. Antonio Loimil, Fr. Buenaventura de Bona, D. Ambrosio Borobio Díaz y don Manuel González Rodal, pidiéndole permiso para publicar el periódico, expusieronle el siguiente programa:

«Nuestra bandera es el catolicismo, con exclusión completa y absoluta de todo interés político, doctrinal ó personal. Respetaremos todas las doctrinas políticas y científicas compatibles con las enseñanzas de Nuestra Santa Madre la Iglesia; y en la defensa de los intereses nacionales y regionales, que serán también objeto preferente de nuestra publicación, no habrá para nosotros acepción de personas, ni de partidos, ni de banderías.

Seguimos el precepto de Cristo: «Amaos los unos á los otros», emplearemos con todos, aun con aquellos que más encarnizadamente nos maltratan, no las violencias del odio, ó de la ira, sino las dulces energías de la caridad y del amor. La ignorancia y los extravíos de las pasiones mantienen á muchos alejados de la Religión. Procuraremos, en la medida de nuestras fuerzas, convencer á los ignorantes con los esplendores de la verdad, y mover la voluntad de los extraviados mostrándoles los atractivos del bien. Los unos y los otros no encontrarán en nuestro periódico la amargura de la discordia, que separa y deprime, sino el afecto cristiano que eleva y enaltece.

Para alcanzar este objeto nos señala la misma Encíclica una regla segura: «Serán norma de nuestra vida las prescripciones de la Sede Apostólica y la obediencia á los Obispos, á quienes el Espíritu Santo puso para gobernar su Iglesia.»

Recibiremos con singular predilección y especial acatamiento los mandamientos y consejos de nuestro excelentísimo Prelado.»

El venerable señor Arzobispo de Santiago contestó con este lisonjero oficio:

«Santiago 24 de Febrero de 1897.

Vista la presente instancia con los documentos que la acompañan, aplaudimos y bendecimos el proyecto de publicar en Pontevedra un diario católico sin color alguno político.

Aprobamos, pues, la referida publicación del diario católico, cuyo título será *El Ancora*, que está llamado á producir excelentes resultados, con tal de que se observen las bases y el programa que á la presente instancia acompañan.

Finalmente, nombramos censor del periódico mencionado, al Sr. Dr. don Ambrosio Borobio Díaz, párroco de San Bartolomé de Pontevedra.—*El Arzobispo.*»

Sea bien venido *El Ancora*, y Dios quiera que sean estos los principios de una liga compuesta por periódicos católicos y libres de todo partido político que en todas las ciudades de España defiendan la religión y la patria al lado del Papa y los Obispos, únicos jefes que admitimos.

DESDE LEDESMA

25 de Abril de 1897.

Mi estimado Director: No se me oculta que los lectores de *EL LÁBARO*, acostumbrados quizás á leer en otras publicaciones noticias y correspondencias de los sucesos de esta villa, hayan echado de menos algo siquiera referente á esta localidad tan importante.

Procuraré amoldar mis correspondencias al programa de *EL LÁBARO*, á cuyo periódico repito mi saludo, deseándole próspera y larga vida para defender los intereses que le han hecho aparecer en el estadio de la prensa.

Llenada, pues, esta formalidad, cumple á mi deber trasladar á sus columnas las noticias dignas de publicarse, á las que, como hoy, precederá su oportuno epígrafe.

Acto solemne

Empieza á verificarse la distribución de la Sagrada Comunión á los reclusos en la cárcel de esta villa, por el ilustrado señor Arcipreste don Eugenio Leonardo López.

Numerosa concurrencia acompaña á Jesús Sacramentado que es conducido bajo palio. Presiden el acto las autoridades locales, asistiendo también la cofradía del Santísimo, guardia civil y la banda de música municipal, que con sus acordes presta mayor solemnidad y realce á esta pública manifestación de amor al Señor Sacramentado.

Algo sobre elecciones

No es ya sólo en Vitigudino: tampoco en Ledesma se habla nada de elecciones, á pesar de ser seis los concejales que en esta villa hay que elegir.

Nadie solicita el acta; ninguno de los que actualmente la disfrutan hace manifestaciones por ser reelegido,

y para evitar que á última hora se nos introduzca por la puerta alguno de esos ambiciosos que, poseídos de la más funesta de las pasiones, la pasión del caciquismo político, imponga una candidatura exclusiva y absorbente, el dignísimo alcalde don Francisco Escudero, sabemos que, animado de los mejores deseos, propondrá á sus buenos compañeros la formación de una candidatura que llene todas las aspiraciones y tendencias, para de esta manera evitar esos antagonismos tan perjudiciales á los pueblos de escaso vecindario.

Ojalá que, como esperamos, todos aplaudan y secunden la noble conducta del Sr. Escudero, y de no seguirse, que imiten el retraimiento que otros nos hemos impuesto, para no cooperar á los odios y divisiones que de ordinario suceden á las elecciones.

Celo laudable

Sabemos que un Sr. Sacerdote, residente en esta villa, ha recogido é inutilizado dos ejemplares de un periódico de Salamanca, correspondientes al día 21 de Abril, en cuyo número y tomándolo de *El Siglo Futuro*, se publicó un artículo, que no puede menos de considerarse nocivo para los fieles, puesto que se reproducen en él sin escrúpulo ninguno, asquerosos anuncios de las obras más inmorales y pornográficas que el diablo ha podido inspirar.—*El Corresponsal.*

DESDE ALBA DE TORMES

25 de Abril de 1897.

Sr. Director de *EL LÁBARO*.

Muy señor mío y de mi consideración: Esta mañana y con toda solemnidad, ha sido administrada la comunión á los enfermos de este hospital. El Santísimo iba escoltado por fuerza de la benemérita y á los acordes de la banda de música que dirige el profesor D. Julián Rodríguez.

Mañana lunes se dará á los presos en esta cárcel de partido y acompañará la música del Sr. Santafé.

La situación de este mercado en el día de hoy es la siguiente:

Trigo, 47 reales fanega; centeno, 28 id.; cebada, 24 id.; avena, 20 id.; id.; algarrobas, 36 id. id.; garbarzos, 90, 100 y 140 id.; aceite, 74 reales cántaro; vino blanco 22 id.; idem tinto, 18 id.; bueyes de labor, 1800 id.; novillos de tres años, 2000 idem; añojos, 500 id.; vacas cotrales, 750 id.; cerdos al destete, 35 id.; idem de seis meses, 100 id.; idem de un año, 200 id.; ovejas, 65 id.; carneros, 70 id.

Los campos, inmejorables; ha llovido dos días y sigue el tiempo fresco.

De V. affmo. S. S. Q. B. S. M.

El Corresponsal.

SALAMANCA

Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.

do... Snitchey se enjugó la frente... ¿Qué opina Vd. de...?

—¡Silencio!—dijo Snitchey interrumpiendo á su socio y mirando ante sí.—Comprendo á usted. Que no parezca que tenemos secreto alguno que comunicarnos. Sobre todo, nada de nombres propios. No sé qué pensar; y si he de hablar con franqueza, ahora me inquieta poco este negocio. Me encuentro aliviado de un gran peso. Me parece que su amor propio le ha hecho ver visiones. Tal vez la joven haya coqueteado un poco. Al menos, las apariencias me lo hacen suponer.... ¿Alfredo no ha llegado?

—Todavía no,—respondió Craggs.—Se le espera de un momento á otro.

—Bueno—replicó Snitchey enjugándose la frente de nuevo.—Por fin he salido de inquietudes y me propongo pasar agradablemente la velada, Craggs.

Apenas había terminado la frase cuando sus esposas acercáronse á ellos. El ave de paraíso se hallaba en un estado de agitación extrema, y las campanillas sonaban ruidosamente.

—Su conducta de usted ha sido objeto de todas las conversaciones, señor Snitchey,—dijo su mujer.—¿El bufete estará satisfecho, según creo?

—¿Satisfecho de qué, querida mía?

—De haber expuesto á las observaciones y al ridículo una mujer sin defensa. Eso cae dentro de las atribuciones del bufete, si no me engaño.

perdonar? Vamos, Mari, eres una loquilla; dame un beso y desecha todas esas desagradables ideas... Ahora, que se haga un buen fuego y que todo el mundo tenga calor y esté contento, si no me enfado.

Amontonóse tronco sobre tronco. multiplicáronse las luces, y al poco rato la casa del doctor llenóse de convidados, de ruido y de alegría. Los ojos de Marión brillaban con vivo esplendor, y todos la felicitaban por la vuelta de su prometido. Las jóvenes la envidiaban; los jóvenes consideraban muy afortunado al amante á quien se esperaba. Los señores de Craggs llegaron juntos; pero la señora de Snitchey vino sola.

—¿Y su marido de usted?—preguntó el doctor.

A estas palabras la pluma de ave del paraíso que adornaba el turbante de la señora de Snitchey agitóse como si el ave misma hubiese estado viva, y su dueña contestó que indudablemente el señor de Craggs sabía la razón de la ausencia de su marido.

—¡Ese horrible bufete!—dijo la señora de Craggs.

—¿Quisiera verlo arder,—replicó su compañera.

—Mi socio ha sido detenido por un pequeño negocio,—dijo Craggs, dirigiendo en torno suyo miradas de inquietud.

—Si... naturalmente,—dijo con tono irónico la señora de Snitchey.

—Ya sabemos le que Vds. entienden por

HORARIO DE CORREOS

ADMINISTRACIÓN CENTRAL

Plaza Mayor

Horas de entrada y salida de los correos

Correo general, llegada 5 y 15 mañana, salida 9'30 noche.

Cantalapiedra, llegada 5 y 15 mañana, salida 9 y 30 noche.

Peñaranda, llegada 5'15 mañana, salida 9'30 noche.

Alba de Tormes, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.

Béjar, llegada 10'30 noche, salida 4,30 mañana.

Ciudad Rodrigo, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.

Fregeneda, Lumbrales, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.

Vitigudino, llegada 6'30 tarde, salida 8 mañana.

Ledesma, llegada 6'30 tarde, salida 8 mañana.

Sequeros Tamames, llegada 10'30 noche, salida 4'30 mañana.



EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

La suscripción á este periódico, dedicado á los intereses de Salamanca y su provincia, sin color político, sin otro lema que la verdad y la justicia, cuesta en la ciudad 3'50 pesetas al trimestre y 14 al año, y fuera de ella 16 pesetas al año.

Los anuncios á precios convencionales.

Dirección y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º

Puntos de suscripción: en Salamanca, librería de D. Manuel Hernández, Rúa, 4; imprenta de Calatrava, y Habilitación del Clero.

En los principales pueblos y cabezas de partido pueden hacerse las suscripciones en la residencia de nuestros corresponsales, que están autorizados para el cobro: y los señores sacerdotes y personas que en ello encuentren mayor comodidad, pueden hacer los pagos por medio de sus Habilitados en Salamanca.

NO SE PUBLICA LOS DÍAS FESTIVOS

ATENEEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental

Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los cultivos.

Cereales, legumbres, forrajes, prados, tuberculosas, viñas, olivos, arbolado frutal y de sombra, horticultura y jardinería

MIRAT É HIJO

SALAMANCA

ABONOS DE TEMPORADA

Potásicos

Para patatas, remolachas, habas, garbanzos, guisantes, titos y para toda clase de forrajes:

Núm. 1 sencillo. 6
» 2 intenso. 8

Fosfóricos

Para maíz, avena, trigo de primavera, esanda y otros:

Núm. 1 sencillo. 6
» 2 intenso. 8

Guanos para todos los cultivos de riego. 9
Especial para pimientos. 8
Id. para prados. 6

Catálogos y consultas gratis a

FOTOGRAFÍA Se vende un precioso aparato: el foto gemelo Carpentier con su máquina ampliadora, todo nuevo. Su precio en fábrica 225 pesetas: se vende en 150. Entenderse con el Regente de la imprenta de Calatrava.

Grandes elaboraciones de CERA de todas clases. VIUDA DE GONZALEZ É HIJOS

CASA FUNDADA EN 1799

CERA DE TODAS CLASES Y PRECIOS

BENITEZ

SASTRE PARA SRES. ECLESIASTICOS Y PAISANOS
Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

Papeles pintados

No comprar sin ver antes

MUESTRAS Y PRECIOS DE LA CASA

HUEBRA

San Pablo 2 y 4

SE REMITEN MUESTRAS

Teléfonos 38 y 41

GRAN CERERÍA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas.

Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

PRACTICANTE DE FARMACIA

SE NECESITA

Dirigirse calle de Meléndez, 7, tripliado, principal

Dirigirse calle de Meléndez, 7, tripliado, principal

CERERIA

de JOSÉ SANCHEZ ISIDRO

Velas de cera y todo lo concerniente al ramo de cerería, trabajado por el sistema antiguo (se garantiza su buena clase).

PRECIO: DOS PESETAS LIBRA

Calle de Bretón, 10, Salamanca

HERPETISMO

en todas sus manifestaciones internas y externas, se cura con el jarabe sulfo-fénico de Dios: es un poderoso depurativo que pueden usarle, en la seguridad que obtendrán mejores resultados que con las aguas sulfurosas.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Droguerías de FUENTES y PINTO, Salamanca, y su autor Peñaranda. 80—16

SE VENDE

la casa número 7 de la calle de Oliva, compuesta de planta baja y principal. Del precio y condiciones informará D. Isaac de la Vega, Arriba, 9.

— 70 —

— 71 —

HORAS DE DESPACHO

Mañana (1)

Para valores declarados y certificados, de 8 á 11 mañana.

Para reclamaciones de certificados de 8 á 11 mañana.

Para cartas en lista de 8 á 11 mañana.

Tarde (2)

Para valores declarados y Certificados, de 6'30 á 8'30 noche.

Para reclamaciones de certificados de 6'30 á 8'30 noche.

NOTA. Las horas de esta oficina serán con arreglo al meridiano de Madrid y se dará salida á toda la correspondencia que se deposite quince minutos antes de la salida de los correos.

(1) Durante las horas se cursan y despachan todas las reclamaciones y se hace entrega de valores.

(2) Corresponde á esta hora, solamente la imposición de los objetos que se indican.

negocio,—añadió la señora de Craggs.—Pero tal vez el ignorarlo era la causa de que el ave de paraíso de la señora de Snitchey se agitase de un modo tan amenazador, y de que los pendientes de la señora de Craggs sonasen como campanillas.

—Me sorprende mucho que no haya usted hecho lo que su asociado, señor de Craggs,—dijo su esposa.

—No comprendo que nadie se case teniendo tales ocupaciones,—añadió la de Snitchey, mientras se decía á sí misma que sus miradas habían llevado la turbación al alma de Craggs mientras que por su parte, la esposa de éste aseguraba á su marido que su socio aprovechaba su ausencia para engañarle, y que más pronto ó más tarde descubriría una traición.

En tanto Craggs, insensible á estas admoniciones, parecía muy turbado, y no recobró la calma hasta ver á Gracia, á la que se apresuró á saludar.

—Está Vd. preciosa esta noche, señorita,—dijo al acercarse.—¿Y cómo está su hermana, la señorita Marión?

—Á maravilla, señor Craggs.

—¿Y dónde se encuentra?

—¡Cómo! ¿no la ve Ud. allí? Ahora se dispone á bailar.

Craggs caló sus quevedos, miró durante unos instantes en la dirección indicada, tosió, y después, con aire satisfecho, volvió á guardar los anteojos en su caja y la caja en el bolsillo.

En este momento comenzó á oírse la música y empezó el baile. El fuego brillante chisporroteó y se puso en movimiento como si también quisiera tomar parte en la danza. A veces canturriaba como para unirse á la orquesta, á veces arrojaba llamas y resplandecía: parecía el ojo de aquella vieja estancia; y de tiempo en tiempo semejante á un prudente patriarca dirigía miradas oblicuas á los jóvenes que en grupos hablaban en voz baja en los ángulos. Concluido aquel baile, Craggs vió llegar á su socio, y se estremeció como si hubiera tenido delante un espectro.

—¿Se ha marchado ya?—preguntó adelantándose precipitadamente á su encuentro.

—¡Chist! ha estado más de tres horas conmigo,—respondió Snitchey.—Examinó escrupulosamente y en detalle todos los arreglos que hemos hecho por él. ¡Él... ¡Chist!

Snitchey llamó al ver á Marión que pasaba á su lado: pero ésta sin parar mientes en los dos socios, volvió la vista hacia el lado en que se encontraba su hermana, y se perdió entre la gente.

—Ya lo vé Vd., todo vá á las mil maravillas,—dijo Craggs.

—Él no habrá vuelto á hablar de este asunto.

—De ningún modo.

—¿Y realmente ha partido?

—Guardaré su palabra; en este momento debe ponerse en camino. Por mi parte, estoy encantado de que este asunto haya concluí-

